
 
  
 

 

 

 

 
   

 
 
 ◇大宮学園教育目標 『自他を尊重し、自ら学ぶ子どもの育成』 
◇目指す子ども像   ○意欲的に学び、チャレンジする子ども （知） 

○自他を大切にし、思いやりのある子ども（徳） 
○心身を鍛え、活動的な子ども     （体） 

◇大宮中学校重点目標 『ふるさとを愛し、夢や希望をもって未来を切り拓く、 
心豊かでたくましい生徒の育成』 

～子どもたちの「がんばろう」という気持ちを引き出し高める指導を目指す～  
 

新しい年の幕開けです 本年もどうぞよろしくお願いします。  

 

保護者の皆様、地域の皆様におかれましてはご健勝にて新年をお迎えのこととお慶び申し上

げます。本年も本校の教育活動にご理解とご協力、ご支援を賜りますようお願いいたします。 

さて、今年度のまとめとなる３学期がスタートしました。新しい年の幕開けにあたり、それ

ぞれが夢や目標を掲げ決意したことと思います。振り返ると早いもので、今年度も約４分の３

が過ぎました。誰にとっても新たな環境となり、いい意味での緊張感の中でスタートした４月

当初が随分前のように感じられます。環境の変化が生徒を大きく成長させ、本当にたくましく

なったと実感しています。授業日数が１・２年生は 52日間、３年生は 45日間と少ない３学期

ですが、新たな環境での次なるチャレンジが目前に迫る今、令和５年度の飛躍に備え、この間

の頑張りや手ごたえが確かな自信になるようしっかりとまとめを行ってほしいと思います。 

中学校生活３年間は本当に短く感じられ、多くの卒業生は「あっという間だった」と振り返

ります。今、３年生は実感しているかもしれません。さらに中学校卒業後は、その直後か何年

か後かという時期は別にして、生まれ育った大宮の地を一旦離れる生徒が多いというのが現状

なのかもしれません。ＩＣＴ活用が進んだり、グローバル化の時代になったり、人生 100 年時

代など、我々大人が想像もしなかった社会を担う今の中学生は、京丹後や京都・関西地域はも

ちろん、日本全国や世界中の人たちに囲まれ、つながりながら生活するといっても過言ではあ

りません。だからこそ、どんな環境に飛び込んでも「自分には良いところがある」と実感した

経験をもとに「仲間のことを大切にする」「多様な価値観や違いを尊重する」「相手の側に立っ

て物事をとらえる」こと、そして「自ら意欲的に学ぶ」ことを大切に無限の可能性を引き出し

てほしいです。あっという間に過ぎる３年間かもしれませんが、将来を見据え、中学校生活に

おいて強い土台を築くようしっかりと力をつけ、またふるさとを支えるよう活躍してほしいと

願っています。 

そのような思いのもと、引き続き大宮中学校では「自分のこと」「周りのこと」「自ら意欲的

に学ぶこと」の３つを大切にします。我々教職員一同｢がんばろう｣という気持ちを引き出し高

める指導を目指し、261名が「つながり」誰にとっても居場所となるような居心地のよい学校

に近づくよう努力してまいります。引き続きのご支援どうぞよろしくお願いいたします。 
  
                               校 長  吉岡 秀一 
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 学校評価アンケート  ～ご協力ありがとうございました～  

12 月にお願いをしたところ、アンケートフォームからの回答も含めて、140件（回収率 59.8％）の回
答をいただきました。回答が難しい項目もあったかもしれませんが、記述欄にも生徒の頑張りや学校の取組
に対して多くの具体的な評価をいただくとともに、さらに大宮中学校の教育活動をよくするための貴重な
ご意見や様々な視点をいただきました。ご協力ありがとうございました。 

 
アンケート結果より 
※本校の教育活動全般におおむね肯定的な評価をいただいております。一層高められるよう取り組んでま
いります。「大宮学園（大宮中学校区保幼小中一貫校）では、保幼小中が連携して学力の充実、児童生徒
の交流、PTA連携、情報発信に努めている」という項目に対しても、90.4%がよく当てはまる・おおむね当
てはまるという回答をいただきました。 

※「学校の施設や設備は生徒の学習環境としてよく整っている」の項目では、前年度（82.8％）に比べ低い
評価をいただきました。今年度は、理科室・音楽室・美術室のエアコン設置が進んだ一方で、要望が一番
多いトイレ改修が進んでいないことが考えられます。（生徒の意見としても多かったトイレの洋式化も、
年度は未定ですが市全体で順次整備の予定です） 

※授業の工夫、学力向上の取組等についてもおおむね評価をいただいております。さらに「学力が上がった
と思う」という実感につながるよう引き続き取り組んでまいります。（生徒アンケートでは、67％が学力
が上がったと思うと回答しています）     

 いじめアンケート調査の結果より  ～引き続き連携をお願いします～  

１学期の１回目調査で６件、２学期の２回目調査で３件を「嫌な思いをした、行為が止んでから期間が経
過していないため見守りが必要」として、聞き取りや指導を行っています。そのうち、１学期の４件が解消、
残りの２件と２学期の３件は、引き続き丁寧に見守りながら指導を続けています。 
いじめは、いじめを受けた生徒の教育を受ける権利を著しく侵害する人権問題であり、どの子どもにも、

どの学校でも起こりうるという認識のもと、早期発見・早期対応に繋げていくことを目的に定期的にいじめ
アンケート調査を行っております。ＳＮＳにおけるやり取りも含めて、取り巻く状況は日々大きく変化して
います。気になることがありましたら、学校まで連絡をいただくなど、引き続き連携をお願いいたします。 
 第３８回京丹後市はしうど杯卓球選手権大会   

女子団体の部 準優勝    １２月１０日 

男子団体の部 ３位 

女子個人の部 優勝 中村凜音 
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中学校は何かとお金がかかり過ぎる。

中学校で、我が子の学力が上がったと思う。

学校の施設や設備は、生徒の学習環境としてよく整っている。

我が子のことで困ったり、悩んでいる事は、気楽に相談できる。

授業等で生徒の学習意欲を引き出す工夫をしている。

基礎・基本を徹底し、学力向上に努めている。

授業は工夫され、生徒に分かりやすく行われている。

ＰＴＡや地域、家庭、関係機関等と連携した活動をしている。

先生は、我が子をよく知り、能力や努力を適切に評価している。

大宮中の生徒は挨拶等のマナーがよく、きまりが守られている。

先生たちはよく協力し、まとまって指導している。

部活動は、熱心に指導をしてもらっている。

学校の様子は、家庭や地域に開かれ、よく伝えられている。

進路指導で進路情報の提供や進路相談は適切に行われている。

学校の教育方針は、保護者の期待に応えるものになっている。

大宮中の生徒は他者の心を大事にし、思いやりの心が育っている。

学校は、行事や参観日等を含め気楽に訪問できる。

体力向上、交通安全等の健康や安全への指導は適切である。

大宮中学校区小中一貫校では、小中連携に努めている。

人権教育の研究を積極的に進め、取組は充実している。

総合的に見て、大宮中学校の教育は信頼できる。

問題があったときの、家庭への連絡や対応は丁寧にされている。

学校の教育目標や方針は分かりやすく説明さている。

行事や生徒会等で、生徒の自主性や主体性を育てている。

体育祭や合唱祭は充実した内容で生徒もいきいきとやっている。

体験学習は、生徒にとって良い活動である。

よく当てはまる・おおむね当てはまる
あまり当てはまらない・全く当てはまらない

 今後の主な予定については、先月号また

は、ホームページをご覧ください。英語検定

の日程が１月１３日（金）となっておりまし

たが、正しくは１月２０日（金）の実施で

す。訂正をしてお詫び申し上げます。 


